
Secretário promete atender pedidos
o secretário estadual de Agricultura,

Gelson Sorgatto, afirmou, na quata-feira, 30, que
vai antender as solicitações de máquinário e

calcário feitas pela Prefeitura de Canoinhas. A

promessa foi feita ao prefeito Orlando Krautler

(PFL) e ao secretário municipal de Agricultura,
Edmar Gonçalves Padilha, durante reunião em

Major Vieira.

Horário de Verão
comeca em 05/10

. .:>

Brasília - D Ministério de Minas e Energia
informou que o Departamento nacional de Águas
e Energia Elétrica (Denaee) está concluindo

� estudos para a implantação do Horário de Verão

no período 97/98. O Denaee informou que não

haverá qualquer nova antecipação da data e que
o horário de verão começará no dia 05 de outubro.

A data de término ainda não foi definida.

Romário promete
título ao Valencia

o jogador Romário garantiu ontem, em sua

primeira entrevista ao retornar à Espanha que
marcará pelo menos 30 gols nas 40-partidas que
fará pelo Valencia nesta temporada. O atacante
brasileiro disse gue se considera hoje um atleta
muito mais completo do que em 1994, quando
atuou pelo Barcelona. "Tenho uma dívida com o

pt
Valencia, já que todas as equipes em que atuei

I· foram campeãs e, se não estivesse certo de que

I conseguiria a mesma coisa com este time, ,não
teria voltado à Espanha", afirmou. Romário, que
foi considerado o melhor jogador do mundo em

1994, disse que reconquistará o título - hoje do
brasileiro Ronaldinho, da Inter de Milão - jogando
pelo Valencia. O grande número de torcedores
foram esperar a chegada de Romário exigiu até
o esquema especial de segurança no aeroporto
de Valencia.

A Prefeitura de Canoinhas havia solicitado
ensiladeiras, calcariadeiras e trator para o

govérno estadual. Sorgatto prometeu atender o

pedido de 02 calcariadeiras e de 01 trator. Além

disso afirmou que vai remeter calcário para os

municípios do estado. De acordo com O

Secretário Padilha, a Prefeitura já distribuiu 850

toneladas de calcário aos produtores, através

de sorteio. "Precisamos de mais 500 toneladas",
afirma Padilha, Intervenção

O prefeito Orlando Krautler pediu ainda à

Gelson Sorgatto que interferisse junto à

Superintendência do Banco do Brasil e Besc para
a liberação de Pronaf e investimentos para

agricultura. Krautler pediu melhoria no repasse
de verbas para o crédito fundiário.

Distribuição de Merenda Escolar.
As escolas municipais e estaduais do

município de Canoinhas estão recebendo a

merenda para o 2° semestre letivo. O cardápio
elaborado por nutricionista vai atender 12.593

alunos em 105 escolas de 1 ° e 2° graus. A

Prefeitura de Canoinhas já deu início a outro

processo de licitação para garantir outra compra
de alimentos.

O cardápio que já está sendo executado

nas escolas traz macarrão com sardinha e com

vina, risota, cachorro-quente, arroz com

almôndega, refogado com polenta, frango com

legumes, sopa de feijão, leite com chocolate e

biscoitos. Pão e vitamina de morango e até
sucrilhos. Os alunos poderão saborear ainda

sucos de frutas e frutas como sobremesa.

Para o prefeito Orlando Krautler valeu
todo o esforço de sua equipe para realizar a

licitação; já que as regras da Fundação de
Assistência ao Estudante (FAE) são muito
severas. Diz o Prefeito: "Os alimentos são de

ta qualidade e com certeza nossos estudantes
tem mais um motivo para ir à escola. Nos
satisfaz dizer que todos sairão de lá muito bem
alimentos todos-os dias".

A merenda distribuída pela Secretaria de

Educação da Prefeitura de Canoinhas traz
novidades em relação ao cardápio usual. Os
alunos vão receber duas vezes por mês banana
passa e sucrilhos. Coisa de Primeiro Mundo!

A Direção

Comunicado
Para atender melhor as necessidades de nossos leitores, a partir desta data,

.passarernos a distribuir nosso jornal, todas às quartas-feiras e sábados: Outrossim

informamos que às quartas-feiras será distribuído o jornal Correio do Norte em

substituição ao jornalzinho.Zig Notícias, que ora foi lançado em caracter experimental
e que deu certo. E o Correio do Norte caminhando ao encontro dos leitores,
patrocinadores e colaboradores.

Organizações Contábeis
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Editorial
o Gigantesco Mastim Napolitano

Ele é um dos pesos pesados entre os cães .

.

Dos poucos que se denominam como raça:
gigante. O Mastim Napolitano já vem ao mundo'
superdotado e sua multiplicação de peso é

surpreendente. Nasce em média com 50 gramas
e aos 2 meses - acredite se quiser - gira em torno
de 12 kg. Com meio ano de vida, pode beirar 50

quilos, bem mais que um Pastor Alemão adulto.

Agora, imagine a quantidade de cálcio e vitaminas
necessanos para acompanhar um

desenvolvimento destes! As doses diárias são o

dobro em relação às indicadas para raças como
o Rottweiler e o próprio Pastor. Este brutamontes
só atinge seu peso máximo por volta dos 3 anos.
Nesta fase, chega a comer - pasmem - quase 3

quilos de um boa ração por dia.

Mas, afinal qual é o tamanho de um Mastin

Napolitano quanto chega ao auge? O objetivo da
criação do mastim é um cão largo, muito forte e

não pernalta e esguio. Lurdes Souza, do Canil
Di Piazza, em Valinhos-SP, afirma: "Certamente
um cão muito alto tende a ser estreito e perde o

aspecto poderoso ". Porém, em relação ao peso,
o padrão ressalta inúmeras vezes a importância
de uma superossatura e musculatura bastante
desenvolvida. Resultado: no mundo, os criadores
lutam pelos exemplares, bem robustos, com peito
largo e pernas grossa. Os cães de destaque
respeitam fielmente a-altura pedida pelo padrão -

até 77 centímetros para os machos - mas

superam em muito a marca dos 70 quilos, que
também é delimitada. Os exemplares italianos,
tidos como os melhores do planeta, têm uma

média de 85 quilos, sendo que há alguns ótimos

que beiram os 100. O italiano Guida Vandoni, juiz,
criador e autor de vários livros sobre a raça,
comenta que o bom Matsim deve ultrapassar o
peso estabelecido, para não ter o.peito estreito e

um físico de aparência geral menos poderosa.
Tanto que, no Brasil, a maioria dos Mastins está
no peso padrão e é considerada pouco encorpada
pelos criadores nacionais e estrangeiros que vêm
do país. Não se pode negar a melhora do poderio
físico do plantel nacional, mas ainda há um bom
caminho para chegarmos ao ideal. "Há cinco anos
a média dos .machos era de apenas 50 quilos",
conta Marco Antonio Mota do Canil Montes

Calabria, de Recife - PE. "Hoje subimos para uma
média de 70 e há ainda uma minoria que fica
acima disto".

Nos EUA, a raça não é conhecida pelo
Americam Kennet Club, mas ·há um clube

especializado que tem o seu próprio padrão. Lá,
não há limite máximo para o peso. É comum até

que os canis americanos anunciem em revistas

especializadas, ressaltando o superpeso dos seus
cães.

c;
Fone: (047)622·2528· CaQo.inhas • se

IIG - Filmagens

Ouro nazista é encontrado no Bras
São Paulo - Criada em abril um decreto

do presidente Frenando Henrique Cardoso, a

Comissão Especial de Patrimônios Nazistas no
Brasil já chegou aos.reqistros de 14 contas
bancárias comprovadamente pertencentes a

nazistas que passaram pelo 'país ou aqui
residiram após a Segunda Guerra. Os depósitos
representam um volume de dinheiro .que
ultrapassa os US$ 15 milhões e pode chegar
aos US$ 20 milhões, de acordo com um membro
da comissão.

Parte deste montante estaria

comprometido com dinheiro, ouro e objetos
roubados de judeus, vítimas do Holocausto. A
soma depositada nas contas ganha mais peso
quando se considera que a comissão, - em

concordância como Congresso Judaico Mundial
- estima em 1.200 à 1500 o número de antigos
colaboradores do regime nazista que passaram
pelo Brasil após sua queda, e aqui depositaram.
seus fundos.

Ao cabo de seus trabalhos, a comissão -

cuja vigência é de um ano, prorrogável para dois
pretende distribuir os recursos levantados entre
vítimas do Holocausto que hoje vivem no Brasil,
obedecendo à seguinte escala de prioridade: em ,

primeiro lugar sobreviventes, em segundo
descendentes, e em terceiro pessoas que de

alguma forma foram lesadas pelo Holocausto.
Esta partilha será feita com base numa lista
ainda a ser elaborada, e dependerá do aval do
Ministério da Justiça e de entendimento com o

ministério da Fazenda.
As referências das contas suspeitas estão

sendo rastreadas nos arquivos do Banco do
Brasil, que na época tinha atibuições
semelhantes às do Banco Central (de controle
da política monetária). Os arquivos foram

disponibilizados pelo Ministério da 'Fazenda a

partir da criação da comissão. Uma grande
empresa estrangeira de auditoria financeira
contratada pela comunidade judaica brasileira
está dando suporte técnico à comissão que, a

partir de um reunião no dia 5 de agosto em

Brasília, dará início à busca do paradeiro dos
titulares.Sabe-se que sete já morreram.

O Holocausto não foi apenas o maior
crime contra a humanidade, foi também o maior
roubo da história da civilização- afirma o rabino
Henry Sabei, presidente do rabinato da

Congregação Israelita Paulista e um dos I

ativos integrantes da comissão, formada a

por dois juristas, um representante do Minis
da Fazenda, além de representantes
comunidade judaica brasileira e da sociec
civil.

Foi dele a iniciativa de propor
presidente Fernando Henrique a criaçãr
grupo. Com um olho no Brasil e outrr
comunidade internacional, Sabei encamir
nos últimos meses à sede do Conqre
Judaico Mundial (CJM), em nova York
nomes de judeus brasileiros que podem E

entre os que têm fundos congelados nas co
inativas que começaram a ser abertas ar

pela Associação de Baqueiros Suíços (AB�
CJM que estima em US$ 25 Bilhões o tot.
dinheiro roubado dos judeus pelos nazistas
a triagem diária de pedidos que chegan
mundo, e os encaminha à Suiça. Segunda-l
Sabei começará a examinar a lista suf
checar quantos nomes batem com

encaminhados por ele ao CJM.
.

Na opinião de Sabei, a divulgação da
será benéfica também para as atividade
comissão que investiga o destino do ouro na

no brê1sil:
A revelação dos banqueiros su

comprova que a questão do ouro nazista e

contas inativas não é um mito.
Sabei desconfia que, no Brasil

nazistas usaram os recursos espoliados
subornar autoridades brasileiras e financie
extrema-direita, além de adquir proprieda
Ele lembra que os nazistas que viveram no E
tinham apoio da Kammaretenwerk, orqaniz:
sernelhanteà famosa Odesa, que escond
financiou nazistas fugitivos na Europa. Seqi
Sabei, a similar brasileira sustentava os nazi
no Brasil com ouro roubado.

o globo on - O Mund
Foi preciso meio século para qUE

judeus recuperassem-se do choque
Holocausto e tivessem o discernimento
distanciamento necessários para busc:

reparação desta dívida monstruosa - dis:
rabino .:
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ti Agenda do Grupo
(Os Guris)

Neste sábado 09 de agosto em Felipe
Schimidt.

Domingo dia 10 grande festa em Marcílio

Prece do gaúcho
Em nome do Pai do Filho e do Espírito Santo

com licença patrão celestial.
Vou chegando, enquanto cevo o amargo

de minhas confidências, porque, ao romper da

madrugada e ao descambar do sol, preciso
camperear por outras invernadas e repontar do
céu a força e a coragem para o entreveiro do dia

que passa. E bem sei que qualquer guasca, bem
pilchado, de faca, rebenque e esporas, não se

firma nos arreios da vida, e nem se estriba na
r.: proteção do céu.

Ouve, patrão celeste a oração que te faço,
ao romper da madrugada e ao descambar do sol.

Tomara que todo o mundo seja como

irmão!

Ajuda-me a perdoar as afrontas e não fazer
aos outros o que não quero pra mim.

Meu senhor quero ser bom e direito!

Ajuda-me virgem Maria, primeira prenda do
céu socorre-me são Pedro Capataz da estância

gaúcha prá fim de conversa, vou te dizer, meu

Deus, mas somente pra ti: que tua vontade leva a

minha de acabresto pra tudo e sempre até a

querência do céu, amém.

Negrinho do Pastoreio
o Negrinho do Pastoreio é uma espécie

de anjo bom dos pampas que ajuda as pessoas
!1'� encontrarem as coisas perdidas.

Certa feita um estancieiro cruel para seus

peões. O estranheiro comprou uma ponta de gado
muito lindo, era inverno rigoso fazia frio de rachar.

Pra pasorejar o gado o posteiro contratou um

criou linho e mais ou menos quatorze a dezesseis

anos. Toda a tarde o negrinho trazia o gado do

pastoreio, contava um por um.
Um dia na contagem deu ele falta de um

novilho posteiro, cruel sem piedade surrou tanto

o criou linho com um grosso relho, deixando-lhe O·
corpo semi nú sangrando. Bateu tanto no

crioulinho e recomendou, vai dar conta do novilho
ou do contrário verás o que acontece. Após
apanhar e ouvir a ordem cruel o criou linho saiu a

procura do novilho não andou muito avistou-o

pastando em uma coxilha devolveu o novilho ao

�c cruel, mas, mesmo assim recebeu o castigo.
Amarrou os pés e as mãos do crioulinho

sangrando, abriu um formigueiro qual o pobre
crioulo não resistiu e morreu pessoas da estância_
afirmam ter visto ele erguer-se em uma nuvem,
subir ao mártir do céu, desde então os

camponeses consideram a vítima como um santo

e começaram a dirigir-lhe promessas.
Quando perder qualquer coisa útil acenda

uma vela pro crioulo do pastoreio, que logo você
a encontra.

Pensou em

LOTERIA FEDERAL

Fala com o Zé; da Loteria

Pensamento positivo
Observe o que se passa na vida: Quando

você precisa de.se alimentar, e só você que pode
comer. Ninguém pode fazê-lo por 'você, assim,
também, ninguém pode curá-lo. Você é a única

pessoa capaz de curar-se, De fazer seu corpo

revigorar-se e libertar-se das enfermidades. Emita
pensamentos positivos de saúde e expulse de seu
organismo todas as moléstias.

Curso de Gaita

(Aula Prática)
Matrículas abertas no SESI, rua Felipe

Schimidt ao lado da Casa Para Todos, até dia 15/
08. Informações pelos telefones 622-4061 com

Larissa ou 622-2578 com Pedrinho (Os Guris).

Os Guris em estúdio
Nesta segunda-feira o grupo Os Guris

deram início na gravação do seu 1° CD na cidade

de Curitiba Pr. Com repertório de 13 músicas das

quais 12 são de autoria do acordeonista do grupo.
Sendo elas entituladas, Galpão (Vanera) Pra ti
Prenda Jovem, (Valsa) Sepé Tiarajú (Milonga)
Prenda Morena (Tchamamé) Estilo Bagual
(Vanerão) Gaudério na Saudade (Chote) Lamento
Chucro (Chamarrita) Sovado de Gandaia (Vanera)
Bugio Deserdado (Bugio) Campeando Rodeio

(Vanera) Marca Fandagueira (Vanerão) e Guerra
do Contestado (Canção) Letra (Rogério Joe).

Vocabulárlo do

RegionalismO'
Poncho = Espécie de capa de pano de lã.

De forma retangular, ovalada ou redonda'
geralmente feito de pano azul. Com forro de baeta
vermelha.

Meu poncho
Mostras o céu do Rio Grande
no teu azul desbotado
e o teu forro colorado
o sangue dos farro pilhas
derramado nas coxilhas
do meu rincão adorado.

Guadério = Denominação dada ao gaúcho
que viaja, e não mora em lugar nenhum vive

gauderiando ..
Flete = Cavalo bom e de bela aparência,

encilliado com muito luxo e elegância.
Brete = Pequeno curral destinado aos

animais que vão ser marcados, tosados,
vacinados etc.

Boleadeira = lnstrurnento que os

campeiros usam pra prender os animais também
usados nas guerras pra abater os inimigos. São
três bolas ligadas em uma corda trançada. Tais
bolas tem o nome de bolas charruas.

Dias.
Dias 15 de agosto em Urubici.

Dia 16 de agosto em Lajes Ó,

Dia 17 de agosto festa e dança em Bela

Vista do Toldo.
Dia 31 de agosto em Rio dos Pardos tarde

dançante.
05 de Setembro em Três Barras na SUO.

06 de Setembro em Biturna Pr.

Sugestão para o convite
de um missa criola

Patrício, vem pra missa pra afugentar teus
peceiios, podes vir de pala enfiado, bombacha
bota e espora, pois, na cidade, ou Ia fora, todo o

touro campeador, deve crer no Pai Senhot: fi
orarpor nossa senhora.

Vem pra missa meu patricia, vem pedir e
agradecer, ouvir o que vai, dizer, o padre, peão
de Jesus. Terás mais força e mais luz, para
enfrentares a vida, tu vais notar em seguida ficará
mais leve tua cruz. O qué é missa? Gauchada,
peões e prendas, siás donas, piás e patrão.
Permite que vos explique, em versos nesta

ocasião, o que siginifica a missa, no culto da

religão. Todos os povos da história criam num

deus justiceiro, embora nem sempre crescem no

Deus santo e verdadeiro, como o nosso "patrão
velho" que entre os deuses é o primeiro.

Nas próximas edições falarei, mais em

versos capeiro sobre a missa criola.

Orfão de mãe preta
Patrão! É o negro venâncio

que pede vossa licença,
pra vos dizê que a Vivença
morreu de parto, patrão
e ao ir pra baixo do chão

não tinha nada de seu,
só deixou quando morreu
este negrinho chorão.

Neto da negra Donata
escrava de nosso avô,
a negra que amamentou

vocês, tudo, patrãozinho.

Por isso eu trouxe o negrinho
Afim que você o aceite

Pois mais do que roupa e leite
ele precisa de carinho.

Não fique b�avo- patrão,
nem tome por desaforo

mas óie-que ouvindo o choro
desse negrinho coitado
o índio mais calejado
tem vontade de sê bão

e que Deus lhe dê perdão
de tudo quanto é pecado.

Fone:t041l62H52S·Canoinhas· SC
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Esportistas que são
notícias na região
Em nosso município o futebol com certeza

é o carro chefe dos domingos festivos, pois além
. de prática esportiva reúne os amigos para aquele
bate papo gostoso, e para tomarmos a cervejinha,
que é indispensável ao evento. Emite aqueles que
adoram futebol, não poderiamos esquecer do
"Adernarzáo" da encruzilhada que recentemente
esteve com sua equipe jogando aquela bolinha
redonda em São Bento do Sul, no campo do
Cruzeiro. Destaque também para o "Zézinho" que
bebeu demais, e voltou no Bagajeiro do ónibus.
A próxima escursão deve ser para Curitiba, em
breve, e o "Arroldo ...

" Já esta pronto para ir,
acompanhado pelo Pedro Munhões, e o Xuxa,
são estes que fazem da encruzinhada um lugar
gostoso, é onde o esporte acontece sem brigas
independente de resultados. Falo isso porque em
certos lugares de nosso municipio, você corre o

risco de ir jogar bola pra se divertir e voltar na
maca ... Por isso ao marcarem algum jogo, vejam
bem com quem é, para não terem surpresas
desagradaveis. Em conversa com meu amigo Luiz

Leite, sobre esportes, pude observar que o

mesmo vem fazendo o passivei pelo nosso

esporte, e é uma pessoa muito responsável
naquilo que faz, na próxima semana teremos uma
nova conversa, e tudo o que conversarmos eu

estarei repassando para nossos leitores. Mando
também o meu abraço para todos os pais de

.

nossa região, em especial para meu pai Francisco
E. Sababtke e parabéns pelo seu dia!

Campeonato Brasileiro
A bola correu solta pelos gramados

Brasileiros, e aqui vão os resultados das ultimas

rodadas.
Rodada do dia 30/07/97
Criciúma 2 X 1
Corinthians O X O

Sport 1 X O
Vasco 2 X O

São Paulo
Atlético/MG

Flamengo
Goiás

Rodada do dia 03/08/97

Palmeiras 3 X �
União São João 1 X O

Botafogo
Juventude

Rodada do dia 02/08197

São Paulo 1 X 1 Intercio_nal
Vasco 3 X 1 Fluminense

Vitória 1 X O Criciuma

Guarani 1 X 2 América /RN

Bragantino O X 1 Goias

Parana 4 X 2 Atlético /PR

Rodada do dia 04/08/97

Grêmio 2 X 1 Sport

'TRATOR PEÇAS'
Máqs. e Impl. Agrícolas

Peças para todas as marcas de tratores.

Venda de tratores usados cf garantia.
Rua Marechal Floriano, 344

Fone: 622-4296

o Paraná é o líder do Campeonato com 16

pontos, e o artilheiro é o jogador do São Paulo,
com 9 gols.

O time do Fluminense vem sofrendo na

pele os efeitos da Cartolagem no futebol Brasileiro,
pois não seguidas regras estaria jogando na

segunda divisão do Brasileiro e teria chance de
obter alguma vitória mas não, prefere ficar

envergonhando seus torcedores no Brasileirão.
Eles deviam ter seguido o exemplo do Grêmio

que caiu honradamente, foi la, subiu de novo e é
atual campeão Brasileiro; sem contar que o

retrospecto da equipe gaucha era muito bom, pois
alem de campeonatos brasileiro trazia o titulo da

libertadores, copa do Brasil inumeros titulas do

capeonato gaucho e como se não bastasse um

título mundial. É, falta vergonha na cara e bola no

pé.
Entrevista

o entrevistado da semana foi o presidente
da liga esportiva de Canoinhas; Adão Luiz Souza
Leite.

O que é liga Esportiva de Canoinhas ?
R: É uma entidade sem fins lucrativos,

pertecente a mais 35 ligas a nivel de estado,
comandada por uma diretoria composta por
presidente vice presidente, 1° Secretário, 2°

Secretário, 1° Tesoureiro e 2° Tesoureiro, e regido
por um esta tudo, e foi fundada em 03/09 de 1950.
Foi reconhecida como entidade de utilidade

pública do Governo Municipal pela lei N° 520 de
14/12 de 1970, e é filiada a federação Catarinense
de Futebol.

Qual é o objetivo da Liga?
R: A liga tem por objetivo coordenar todos

os campeonatos de Futebol de Campo e de
Futebol Suiço a nivel municipal e regional.

Quais as dificulades que a Liga vem

encontrando?
R: A principal dificuldade é não ter

participado da elaboração do calendário deste

ano, feito pelos diversos orgãos de nossa

sociedade pois assumimos a liga em março de
1997 e o mesmo ja tinha sido elaborado. Não

possue sede própria falta apoio dos orgãos
competentes, Sua renda gira em torno da

colaboração espontânia dos clubes filiados a .

mesma, sendo que a fixada para os clubes filiados
é de meio salário mínimo, o que lhes dá o direito

ao alvará de licença para promoção de esporte
em seus repectivos campos falta de um módulo

esportivo (campo, quadra, etc) porque o estadia

pertence a preteiture e ó pode ser usado com

autorização da mesma;

E: possívet montar uma equipe de
futebol de campo para representar nosso
município?

R: Sim, mas primeiro teria que se extruturar
nosso esporte amador, aproveitando atletas que
estão em atividades nos jogos escolares, pois os
jovens ao completar 17 anos estouram para jogos
escolares e são esquecidos, justo estes que

lanchonete
Sabor&Arte
de Adão Luiz de Souza Leite

i2uiz i2eite
Rua-Nazir Cordeiro, 547 - Campo D'Água Verde
89460-000 • Canoinhas . se . Fone:(047) 624·0232

Fones pi recados: Rádio Clube 622-4055 e 622·2499 (LEC)

mesclados com jogadores mais experier
poderiam formar uma equipe para que no

cidade tenha um time para representa-Ia e nc

povo uma alternativa de lazer aos domingos.

Para encerrar esta entrevista pediriar
que manda-se uma mensaqern aos esportis
de nossa região!
\ R: Queria apenas dizer que a .liga es

disposição dos desportistas, para esclere

qualquerduvida a respeito de seu funcioname
e que dentre em breve teremos novidades r
nosso esporte local, e desde já agradeç
oportunidade de poder explicar para nosso p
um pouco do que é a liga esportiva cenoinhet
obrigado

Crônica esportiva
A TRISTE HISTÓRIA DE MAURO, O SÃOPAUL

Mauro era um rapaz alegre, extrover
que ele só: cidadão de fino trato, acostuma:
comer broa no sítio; mas sempre c

acompanhamento do leitinho de cabra, de

pequeno era assim atencioso, cative

principalmente torcedor rocha do São Pauli
se tinha jogo do São Paulo na rv, Ia tava ele
frente da mesma, 'com a Bandeira na mão
nome dos jogadores na ponta da lingua.

.

A segunda paixão de sua vida

caminhão, motorista desde cedo, tinha um a

pelo bruto que cheqava a dar inveja ao rama

de Romeo e Julieta, limpeza no posante faz
cada 2/1 horas, sem contar as 'extraordinar

pois se por acaso um pássaro, defecasse no b
fora da hora de limpeza, estive-se onde estives
tinha que parar elimpar nem que fosse pre:
pra isso engarrafar o trânsitoou fechar a estrs
Se visse um emblema do Corinthians em OI

caminhão, buzinava, e dizia nomes da letra u)
letra "Z" do alfabeto; Porque time era o São Pé
o resto era especulação.

Até ai tudo ia bem; São Paulo carnp
mundial duas vezes comsecutivas, a empr
pagava bem, o caminhão revizado na oficina

Valdemar, a mulher carinhosa com ele que
vendo mas com ciúme discimulado do caminl

que dava pena. Mas eis que veio o plano ree

dinheiro sumiu, a firma quebrou e o Mauro pen
o emprego a mulher antes carinhosa se ton

hostil, começando a quebrar pratos e a jo
panelas nas paredes, emprego o pobre I

conseguia achar, o dinheiro do acerto de cont

tinha acabado a dias, e a saudade do bruto

consumia ás noites de sono e como se não ba

se o Corinthians ainda ficou campeão Paulist
o vizinho Corinthiano promoveu um foguetório
cima de sua casa. Mas um dia ja morinbund
sem esperança viu um placa na porta de um fi

avizando que precisa de motorista. Era tudo

precisava para se alegrar, correu pra casa pe
a roupa mas nova que tinha ( o que não

nenhuma Brastemp) colocou agua de poço ru

bacia (sim pois luz ,e agua fazia mais de r

estavam cortados) e foi a luta.

Na fila de espera para entrevista esct

alguem falar: o homem que vai nos entrevist

Corinthiano roxo; e em seguida: Mauro! sua \
Tudo correu bem durante a entrevisl

emprego era seu, se a ultima pergunta, fo

respondida a contexto!
.

Que time você torce homem?

Corinthians, respondeu no pé da letra
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Malandrinhos !... Perna pra que te quero-

Colisão Chevete X
Ônibus Sta Cruz

Um acidente, ocorrido no dia 01/08/97 às

12h23min, evolveu os veículos chevette, placas
BWA 7304, de Canoinhas, propriedade do Sr:
MARIO WARDENSKI e o ônibus da Empresa Sta

Cruz, placas DA-0605, conduzido pelei motorista
ADEMIR PADILHA, não houve vítimas, apenas
danos materiais, e as partes afetadas entraram
em acordo satísfatório.

Trânsito Infernal
Foi registrado mais um acidente de trânsito

no dia 01/08/97 às 12h56min com os veículos,
ônibus da Empresa Reunidas de placas LWV-
3658 que faz o trajeto a Caçador, conduzido pelo
motorista ASSIS DIAS de 45 anos e o veículo
Chevette Marajó com placas ACO-7838 de

Araucária, Paraná, conduzido por ADMAR
OLfMPIO MURARA JÚNIOR de 33 anos.

Felizmente não houve vítimas. Havendo apenas
danos materiais, foi controlado o trânsito e feito o

B,OAI.

Quero naná
No dia 03/08/97 às 15h07min a guarnição

da Polícia Civil, deslocou-se até o Bairro São

Marcos, na rua Projetada S/n°, para acabar com
a alegria do bebum PEDRO DOS SANTOS (51
anos) que embriagado promovia desordens em

sua residência. A guarnição conversou com o dito

cujo, o qual recolheu-se ao leito e foi dormir. A
sua esposa, foi orientada, a registrar queixa na

D.P: Da próxima vez Sr. Pedro, vá para cama,
antes que os policiais cheguem, considerem um

P9UCO. Os policiais tem outros trabalhos, para
fazerem, do que naná beburn.

Chevete Hatch X Poste
No dia 02/08/97 às 02h12min o veículo

Chevette Hatch placas LYF 3299 de Canoinhas,
desgovernou-se indo bater em um poste, ferindo
duas ocupantes FLÁVIA METZGER de 18 anos·
e ALZIRA APARECIDA IENDRAS 23 anos. Sendo
ambas medicadas no Hospital Sta Cruz. O
referido veículo estava sendo dirigido por
CLAUDIO DEASSIS IARROCHESKI de 21 anos,
residente a Rua Paula Pereira, 1879. Não se sabe

ainda, as causas- do acidente.

Os Vidraceiros
JOSÉ KOLETAK de 41 anos, residente em

Marcílio Dias solicitou a Policia no dia 03/08/97
às 14h36min, informando aos mesmos que alguns
dias atrás, menores haviam quebrado as vidraças
de sua residencia e que neste momento eles
estavam nas proximidades. Os policiais
compareceram e abordaram os menores

apresentando ao informante que os reconheceu

na hora. Eram os pequenos marginais J.G. (13
anos) MAS. (11 anos) E.MC. (10 anos) AAS
(12 anos) e V. T. (10 anos) todos residentes no

Bairro São Cristóvão. Foram todos conduzidos

ao Posto Polical São Cristóvão e entregues a

Conselheira Tutelar de Plantão. Cuidado minha
gente o Bairro São Cristóvão, está ficando cada
vez mais perigoso, a criançada estão botando prá
quebrar

No dia 31/07/97 às 15h44min, a Sra
LORETE ADUR, comunicou aos poltciais, que
menores haviam furtado, vários frascos de

shampoo no interior de sua loja de nome Por
Menos situada na rua Paula Pereira. Realizado
as buscas nas proximidades, foram apreendidos

. os menores CB. G (11), P.B. G. (08), ME.S. (11)
e J.S. (12). Por serem residentes no Bairro São

Cristóvão, em Três Barras, os mesmos foram
conduzidos entregues ao Posto Policial, para a

platonista do Conselho Tutelar de Três Barras.

Vejam só. Tão pequenos e já caminhando para
um mundo sem volta.

Os índios
O Sr. GILSON JOSÉ SIL VA de 33 anos,

informou aos policiais no dia 03/08/97 às
18h42min que gatunos tentaram arrombar sua
residência e que os mesmos embrenharam-se em
um matagal próximo. Os policiais fizeram as

buscas necessárias, mas não tiveram exito, pois
os gatunos sem vergonha se escafederam no

mato, feito índios.

Prá lá de Bagdá
Foi apreendido o veículoFiat 147, placas

LXH de Canoinhas S.C. e conduzido ao Batalhão,
no dia 03/08/97 às 22h30min. O mesmo estava
sendo dirigido por OSCAR ANTUNES DE

OLIVEIRA, residente a rua CarlosWagner, 1520,
o qual se encontrava Prá lá de Baguedá, com 0,6
ME de álcool por litro de ar expedido dos pulmões,
o que foi constatado na realização do AETA.

apresentado também na delegacia para a

lavratura do termo circunstanciado. Foi lavrado o
.

AlI. Será que o cidadão, ainda ignora que, Pileque
não combina com volante ?! ...

O apetitoso
No dia 03/08/97 às 10h05min foi

comunicado que na noite anterior, foram furtados,
uma ovelha grande e cinco pequenas da

residência do Sr. CARLOS KROGER DOS

SANTOS (43 anos) que reside no Alto do

Frigorifico. A guarnição atendendo prontamente,
fêz uma busca nas imediações, mas infelizmente
só encontraram os rastros dos larápios que

naturalmente, evadiram-se do local, para
saborearem com muito apetite os churrascos feito

com as inocentes ovelhas. Que servegonhice !: ..

Criança carente
A guarnição foi solicitada no dia 02/08/97

às 20h14min, pois se tratava de uma menina, de

apenas 11 anos, que toda molhada e

desesperada, perambulava pelas ruas da cidade,
sem rumo certo e que havia fugido de Casa. A

guarnição, deslocou-se até o local juntamente
com a Sra. CLAUDETE RIMAMINSKI do

Conselho Tutelar, que conduziram a menina S.A.

até a sua residência na rua Severo de Andrade,
573, onde reside com sua tia Sra. LEONORA

ROTlNOSKI (40 anos) que é responsável
judicialmente pela mesma. Responsabilidade é

coisa séria Dona Leonora. A criança é carente e

necessita de muito carinho. Ame-a

r/"o i-r e vir do cidadão garantido
,\_

com o ir e vir da patrulha" .

/

Foi solicitado os serviços policiais, no d
03/08/97 às 16h47min, na rua Bernardo Olsei

próximo a CESC e foi comunicado que trê
menores tentavam arrombar uma janela de UI

estabelecimento Comercial. Mas ao avistarem
Sr. ADEMAR BREY, deram no pé rapidinho. C

policiais fizeram a ronda nas proximidades ma

não conseguiram localizar os marginais ..

O valentão
No dia 03/08/97 às 19h04min, segunc

informações da Sra. 10LANDA TlBES DA SIL \I

(45 anos) um valentão estranho armado de UI

facão, se encontrava em frente a sua residênct
fazendo 'ameaças a sua família. Os polícia
compareceram no local, mas o valentão esta,
com pressa e não quiz esperar. Foi embora. Tljc
não passou de um susto.

Armado até os dentes
No dia 31/07/97 às 21h27min, deslocac

até o Bar Country, juntamente com a polícia CiI
e a Conselheira Tutelar Graça, no intuito c

localizar a menor L.Q. (14 anos), filha do S
VALMOR QUADROS, onde segundo a denunci
a menor estaria trabalhando no referido Bê

Felizmente, a menor não foi encontrada no loc:
Mas os policiais que não são bobos nem nad

efetuaram uma revista pessoal, n(

frequentadores e aprenderam 15(quinzl
projéteis, Calibre 32 em poder de JOSÉ FAU,
AL VES (26 anos), residente na localidade (

Salseiro. Os projeteis foram entregues r

delagacia juntamente com o dono deles.

De mãos dadas
A guarnição da Polícia Civil, foi novamen

solicitada no dia 02/08/97 às 21 h46min, pa
apaziguar o marmanjo EDSON HERCíLi
PEREIRA DA CRUZ com 22 anos, que entn

. em vias de fato ameaçando de agressão, o men
J.J.A de 16 anos. Os policiais, conduziram,
dois até a delegacia para um diálogo franco

amigo.

OAB-SC-8260

Advogada
Rua Vidal Ramos, 655 - CJTO. 301 r;.

2° Andar - Edit. Annemaria

Fone:622-2395 - Canoinhas - SC

�,�APAE
APAE de Canoinhas
Colaboração espontânea

R$3,OO

Cor." Wind 1.D-9
Sorteio pela Loteria Federal do dia 30 de

agosto de 1997

Venda de bilhetes no calçadão ef,)1

frente o Banco do Brasil
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BESC Regras E lei
comemora 35 anos

o Besc (Banco do Estado de Santa·

Catarina), com a inauguração da agência central
em Florianópolis, no dia 21 de julho de 1962,
iniciou oficialmente as suas atividades, após ter

nascido como Banco de Desenvolvimento do

Estado de Santa Catarina BDE -, através da lei

estadual N° 2.719, sancionada pelo então

governador Celso Ramos em 27 de junho de

1961, com a principal finalidade de fomentar o

desenvolvimento econômico do Estado.

O Besc, desde a sua fundação, há 35 anos,
vem cumprindo rigorosamente com a sua missão

de "ajudar o crescimento de organização e

pessoas, através do apoio financeiro e da

prestação de serviços, com eficácia e

lucratividade, harmonizando os interesses dos

clientes, acionistas e empregados e contribuindo

para a melhoria da qualidade de vida da sociedade

catarinense" .

Os 35 anos do Besc foram comemorados

individualmente em todas as agências, inclúsive
nas localizadas fora do Estado

Fundo de
desenvolvimento

Por proposição de Voltolini, PPB será

discutida a reativação do Fórum do Sul,
constituindo um Fundo de Desenvolvimento do

Sul, com a finalidade de viabilizar projetos e

programas dos estados de Mato Grosso do Sul,
Paraná, Santa Catarina e Rio Grande do Sul. A
reunião deverá acontecer em Florianópolis, em
data a ser agendada com representantes dos

demais estados.

Orçamento
descentralizado

O Programa "Viva Escola - Orçamento
Descentralizado "implantado em agosto de 96,
permite maior autonomia às unidades escolares.

Os recursos financeiros liberados pelo Governo

do Estado para as APPs das escolas estaduais

destinam-se ao custeio de despesas das

mesmas.

As verbas podem ser aplicadas na

manutenção e conservação do prédio escolar,
como reparos equipamentos, mobiliário, intalação
elétrica além da aquisição de material de consumo
escolar, didático, pedagógico, capacitação de.

professores, e outros.

SPC-Brasil
O SPC-Brasil, que já está totalmente

integrado a todos os SPCs do país sob a

coordenação da confederação Nacional de

Dirigentes Lojistas, garante maior rapidez e

eficiência dos serviços prestados pelas CDLs. O

ganho será significativo, porque o tempo de

consulta fica reduzido, via on-line, com custo

baixo, tornando, também, o serviço muito mais

competitivo.

O senador Esperidião Amin (PPB/SC)
sugeriu ao governo que promova o estudo de

formas alternativas de financiamento que
eliminem a contrapartida de 40% que os

municípios têm de oferecer para participar do

programas Pró-Saneamento e Pró-Moradia,
finaciados com recursC!s do FGTS.

Assinatura de
A •

conventos
Foram assinados com as prefeituras de

Canoinhas e Três Barras, Major Vieira, Porto

União, Irineópolis, o termo de Convênio celebrado
entre a Fundação Calarinense de Educação
Especial, a Associação de Pais e Amigas dos

Excepcionais e a Prefeitura Municipal, visando a

cooperação técnico-pedagógica entre as partes
envolvidas para trabalharem sempre em prol das
pessoas portadoras de deficiências.

Fundação 25
Voltolini foi o único deputado (PPB) a

prestigiar os 31 anos da Fundação, 25, em

Pirabeiraba. Participou da solenidade de

homenagem a dois funcionários que se

aposentam: José de Farias e Hildo Venturi.
Voltolini foi presidente da Fundação e criador do

Colégio Agrícola. Logo em seguida foi para

Guararninrn prestigiar encontro promovido pelo
Sindicato dos Agricultores. Esteve, ainda na

inauguração da nova sede da Prefeitura de

Jaraguá, ato integrante das comemorações de

121 anos do município.

Merenda escolar
As Unidades Escolares pertencentes aos

municípios de Porto União e lrineópolis os quais
não municipalizaram a merenda escolar recebem

a merenda do Estado, através da 18a CRE.
Neste ano de 97 já foram entregues com

freqüência e abundância vários produtos,
Nos próximos dias estarão chegand.o para.

distribuição de necta de maracujá, polpa de

tomate, sucrilhos de arroz, carne vegetal, biscoito
sabor brigadeiro, bebida-láctea sabor abacaxi e

banana passa.

Carlito 'Comenta
A defesa do governador Paulo Afonso

Vieira, enviada segunda-feira dia 28/07, à

Assembléia Legislativa:
"O que o governador quer é protelar.

Estranho ele não ter chamado o Papa e o

presidente da República para depor. Sua defesa
não tem nada de novo, Não consegue explicar a
falsificação da ordem de serviço 005 e da lista

de precatórios. Além de tudo, o governador tem
sobre os ombros a anulação da sessão da

Assembléia que aprovou a emissão das Letras,
decidida pelo Tribunal de Justiça".

"

Farol aceso agora é lei. O Diário Ofi

Paraná publicou em sua edição de-17 de jl
aprovada pela Assembléia Legislativa qUE

obrigatório aos motoristas transitarem cor

veículos permanentemente de farol aces

r.odovias paranaenses.
O artigo primeiro estabelece q

veículos automotores devem trafegar COI

baixo ligado, inclusive no período diurno. (

e motocicletas deverão utilizar farol baixo é

mesmo no perímetro urbano das cidades c

o-dia.
O Governo do Estado tem 60 dia

regulamentar a lei, a contar da data c

publicação, através de decreto. A lei det

ainda que o governo deverá "pro
campanhas educativas sobre a importàru
faróis acesos durante o dia ".

Desemprer
Em discurso na Câmara, o Deputadc

de Conto criticou atual política econôrr

Governo Federal que dá privilégio ao con

inflação, à estabilidade econômic

"crescimento e à geração econórnir
crescimento e à geração de empregos.
controle de preços não é suficiente
administrar uma sociedade complexa G

nossa, em que milhares de jove_ns chegan
os anos ao mercado de trabalho em bu

empregos, renda e de crescimento profis:
observa o parlamentar.

Com base em estudo preparad
Centro de Estudos de Economia do Trab:

Universidade de Campinas, através de de

Cadastro Geral de Emprego e Oesernpn
Ministério do Trabalho, afirma que o Br.

janeiro de 1995 até fevereiro de 1997, a,

de apresentar crescimento do meros

trabalho teve perdas que atingiram a cifra

mil vagas. Só a indústria fechou 500 mil

de trabalho, o comércio, por sua vez, per
mil empregos e a agricultura outros 45 mil.

contribui sensivelmente para a formaçãc
quadro é o baixo índice de cresci

econômico, a incorporação de novas tecn

e a abertura comercial sem critério, que s

os produtos nacionais por similares estram
O parlamentar disse que a soe

brasileira necessita, hoje, de um crescirru

ordem de 7% ao ano para absorver a fe

trabalho que ingressa no mercado, ao c:

dos 3% atuais. "Estamos prisioneiros
círculo vicioso e perigoso cuja pr
conseqüência é O aumento da criminalida
violência. Trabalhar é direito do cidad

trabalho deve ser a prioridade número I

., governos democráticos.

A satisfação de ter o s

dinheiro de volta.

Aguarde!

Ela está chegando, pa

deixar você mais "fefi:

I.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




